

# Le D. I. C.

## Collectif de Défense des Intérêts Communaux de Vaylats

Avril 2015 - n° 3

### OSONS le DIRE

---

Courant Février nous proposons aux citoyens de la commune de participer librement et anonymement à une enquête d'opinion concernant le projet d'implantation d'une nouvelle boulangerie de Vaylats, place de « l'ancien lac ».

Cette enquête, portait sur quatre questions :

- **Cette implantation vous semble-t-elle adaptée ?**
- **Souhaiteriez vous des informations complémentaires qui ont conduit au choix de cette implantation ?**
- **Auriez vous souhaité un débat préalable sous forme de réunion publique pour en débattre et être informé ?**
- **Pensez – vous à une implantation autre ?**

Vous avez été nombreux à répondre à cette enquête et après avoir reçu un nombre suffisamment significatif de réponses, nous avons le plaisir de vous communiquer les résultats suivants :

Bulletins envoyés :	170
Bulletins retournés :	65
Taux de participation :	<b>38,2 %</b>

A la lecture de ce résultat, il est intéressant de noter que le taux de participation global montre un réel intérêt qu'ont les citoyens de la commune à répondre aux questions d'intérêts collectifs.

C'est encourageant pour le D.I.C (Collectif de Défense des Intérêts Communaux) d'en prendre connaissance.

Cela justifie pleinement le sens de notre action qui est de protéger et de participer au bien collectif plutôt qu'à la défense des intérêts personnels.

Venons-en maintenant à l'analyse des résultats détaillés question par question.

1. « cette implantation vous semble-t-elle adaptée ? »
  - **80% ont répondu NON**

2. « souhaiteriez-vous des informations complémentaires qui ont conduit au choix de cette implantation ? »
  - **80% ont répondu OUI**
3. « auriez-vous souhaité un débat préalable sous forme de réunion publique ? »
  - **80% ont répondu OUI**
4. « pensez-vous à une autre implantation ? »
  - **33% OUI et 45% NON**

Au moins trois enseignements sont à tirer de ces résultats.

1. Il convient de noter **un taux de participation significatif** pour admettre que ces résultats sur ce sujet sensible sont le reflet de la réalité de ce que pensent les citoyens de la commune ; l'anonymat permettant bien évidemment de libérer l'action de participer librement.
2. Il semble bien clair **qu'une large majorité des citoyens de la commune sont vraiment opposés** au fait d'implanter une nouvelle boulangerie sur ce bien communal qu'est « la place de l'ancien lac ». Il est important d'avoir cette information car nous pensons que la proposition faite n'était vraiment pas adaptée à l'environnement quoiqu'en pensent les personnes favorables au projet d'une part et d'autre part, ce serait posé le problème de l'assainissement en centre bourg,

Mais à cela il convient de préciser qu'environ deux personnes sur trois n'ont pas d'idée sur un autre endroit possible.

Bien que certains ont aussi d'autres idées d'implantation...

3. **80% des citoyens auraient souhaité des informations complémentaires et une communication sous la forme d'une réunion publique.**

Ce résultat est intéressant car il met clairement en évidence le manque flagrant de communication de nos élus qui confondent information et communication.

Nous l'avons déjà dit : nous avons actuellement une équipe municipale et un Maire *qui ne souhaite pas communiquer* sous ce format de confrontation publique avec la population sur les dossiers et les projets communaux.

C'est contraire à leurs engagements électoraux et après quelques mois d'activité du mandat nous pensons sincèrement qu'ils sont « *incompétents* » en la matière et donc tout simplement « *incapables* ».

## OSONS le FAIRE

---

Nous reviendrons vers vous dans quelques semaines car nous avons d'autres sujets en cours d'investigation : le budget de la commune exercice 2015, l'église, le projet de la salle des Fêtes...

Les Responsables du D.I.C.